

明新小だより

第6号

平成24年10月1日発行

新見市立明新小学校

参観日、講演会「今、家庭に必要なものは・・・」 家庭、地域、学校が一堂に会し、 子育てについて一緒に考えました。



9月21日（金）の参観日には、お忙しい中、授業参観にお出でいただきありがとうございました。お子様の一段と成長した教室の様子、よりつながりを深めた担任とのやりとりの様子をご覧いただけたのではないかと思います。また、愛児会（研修部）主催の講演会には、地域からも約30名のご参加をいただき、保護者・職員とあわせて約90名ほどが一堂に会し、講演会を共にすることができました。

講師に岡山学芸館高校の森美智子氏をお招きし、「共に育ちたい」

ー今、家庭に必要なものはーと題して、お話をいただきました。

今、多くの「子どもたちの心の叫び」と称して「寂しい、空しい、私の話を聞いて欲しい、本当の話を語って欲しい、愛されたい・ほめられたい・認めてもらいたい、叱って（怒るのではなく）欲しい（一番つらいのは、見て見ぬふりをされること）、無視しないで欲しい」の気持ちを抱いている子どもが沢山いることを、まず紹介されました。そんな中で、今、多くの家庭に必要なものとして、①笑顔と挨拶②感謝の心③自立（自分でできることは自分で行う）④上手な叱られ方（叱られると、泣くかふくれるか逃げるかのタイプの子どもの多くなってきた）⑤ほめ上手（家族同士でほめ合う、愛を伝える）⑥責任教育（戦後は権利の教育だった、義務を重視）⑦自分の言葉で自分の考えをはっきり言う（「することしてからものを言え」「躰は、押しつけ。押しつけて習慣化する」）⑧ボランティア精神（生き甲斐につながる）⑨お金の価値⑩日本人の誇り（素晴らしい歴史・文化、自然崇拜・祖先を大切にすること）をあげられました。

参加者は、終始大きく頷きながら、また、懸命にメモを取りながら熱心に聞き入っておられました。この講演会が、明新学区においてより良い子育てを進めていく上での一つの指針として位置付けていただいたと感じたのは、私だけではなかったのではないかと思います。家庭・地域・学校が一つになった子育てをさらに力強く進めて参りたいものです。そういった意味では、近日中に発足する予定の「明新小学校 学校支援ボランティア」の活動にも大きな期待を寄せているところです。今後とも、皆様のご協力ご支援をよろしくお願い申し上げます。（お詫び：講演会の案内には、「校長室で、お茶でもどうぞ！」と書いておりましたが、全くそのような時間がとれませんでした。お詫び申し上げます。今後、何かの便がありましたら、お気軽にお立ち寄りください。お待ちしております。）

新設校名決定！ 「新見南小学校」

よいよいスタート目指し、全学年で唐松小学校との交流実施

9月20日の教育委員会において、新設校の名称が「新見南小学校」と決まりました。平成25年4月1日より、「新見南小学校」が石蟹・長屋・足見・唐松地区の新たな教育の拠点の一つとしてスタートすることになります。

より良いスタートを切るために、現在、様々な取組を行っているわけですが、その中でも最も大切なのが児童同士の交流です。これまでも学年ごとの交流を行ってききましたが、この度、

児童会目標：1 気持ちのよい 明新っ子をめざそう！
2 仲 の 良い 明新っ子をめざそう！



6年生は修学旅行で、5年生以下は唐松小との交流遠足で交流を行いました。

修学旅行は、9月25日～26日の2日間、京都・奈良・大阪へ。明新・唐松・草間台・井倉小学校、4校合同での修学旅行ははじめてのこともあり、総勢33名の子どもたちも少々ごちない様子でしたが、それもつかの間、行きのバスでの自己紹介、レクリエーションなどをする中で、すぐに雰囲気も和みました。2日間天候にも恵まれ、清水寺・太秦映画村・金閣寺・東大寺・大阪城・海遊館等見るもの全てに感動し、日本の文化やその良さを体感できた2日間でした。子どもたちの感想で一番多かったのが、「友達ができたこと、思い出が沢山できたこと」でした。

唐松小学校の児童ともすっかり仲良くなれたようでした。

交流遠足は、9月25日に実施されました。唐松小学校とその周辺を会場に、「来年から一緒に勉強することになる唐松小学校の友達が過ごしている学校を知り、地域を知ろう。」との目的を持ち、1年生から5年生までの児童が交流しました。唐松小児童による校舎案内、合同グループによる地域のオリエンテーリングで楽しみました。唐松小学校が中心になってたてていただいた綿密な計画の元、充実した交流になりました。

唐松小学校との交流は、今後も行われますが、子どもたちにとって、保護者・地域にとって、より良い統合を目指していこうと考えています。今後ともご協力をよろしくお願い申し上げます。



10月の行事予定

- 2日（火）2年生 健康の森学園との交流（唐松小学校と）
- 5日（金）委員会活動
- 7日（日）前期終業式
- 9日（火）後期始業式
- 10日（水）安全の日、体重測定
学校支援ボランティア立ち上げ式
- 14日（日）足見祭り
- 15日（月）就学時健康診断
- 17日（水）明新・唐松合同三役会
- 18日（木）市内学童陸上記録会
- 19日（金）学校集金
- 21日（日）2年生 学年支会活動
- 23日（火）クラブ活動

- 24日（水）長屋祭り（午前中下校）
- 31日（水）代表委員会
- 11/2日（金）オープン参観日（1～4校時）
学校評議員会
- 14日（水）新見地区小中音楽会

お礼

体育館用大型扇風機2台、林○英さん（長屋）より寄贈いただきました。この夏休み中にわざわざお持ちくださいました。林さんの「子どもたちが、暑くても元気に頑張って運動ができるように。」とのお気持ちに心より感謝申し上げます。明新小児童はもとより、ミニバス、社会体育関係者等多くの方に喜んでいただいています。ありがとうございました。

児童会目標：3 みんなの役に立つ 明新っ子をめざそう！
4 目標に向かってがんばる 明新っ子をめざそう！